



Vicente y Julián Domínguez flanquean a Cristina con una imagen de la tienda a finales de los 90. JUAN MARÍN

Curtidos en tiempos de zapateros y guarnicioneros

Premio a la Continuidad Empresarial. Los hermanos Domínguez, quienes regentaron durante décadas el centenario establecimiento de Capitán Gallarza 6, reciben el reconocimiento del comercio de Logroño

JAVIER CAMPOS



Trabajábamos en cueros», bromean Julián y Vicente. «Siempre lo han dicho, sí», confirma Cristina. «Y con las manos en la cola», añade el primero... «Y en los bolsos», apostilla el segundo. Los Domínguez hacen gala de su sentido del humor mientras presumen de tienda. No en vano, faltan apenas unos meses para cumplir los 104 años abiertos al público.

Curtidos Domínguez, el esta-

blecimiento que fue Curtidos Ibáñez hasta 1997, ha sido reconocido recientemente con el premio honorífico a la Continuidad Empresarial 'Ciudad de Logroño'. «Personalmente, nos ha inflado el pecho de orgullo», confiesan pese a los lustros pasados desde que colgasen las botas.

La de Julián y Vicente, con 89 y 93 años, respectivamente, es una historia de las que merecen ser contadas, la de dos hermanos que

comenzaron con 12 y 11 años como mozos de almacén para convertir el mismo en uno de los referentes históricos, hoy centenarios, de la capital de La Rioja.

«Trabajábamos en cueros», bromean Julián y Vicente, de 89 y 93 años, respectivamente

«Mi propósito no es otro que el de rendir un cariñoso homenaje a mis antecesores, mi padre y mi tío, que a sus 89 y 93 años ahí siguen, orgullosos de que la tienda siga abierta en Capitán Gallarza 6, donde tantas horas metieron tras los mostradores desde la época de la posguerra hasta finales del siglo pasado».

Así lo expresaba Cristina Domínguez cuando presentó su candidatura a los premios 'Comercio Excelente', lo que a buen seguro sirvió para que los hermanos Julián y Vicente Domínguez se hicieran con el reconocimiento del sector minorista de una ciudad de la que son memoria viva. Ellos, curtidos en tiempos de zapateros y guarnicioneros.

Curtidos Domínguez fue fundado en 1918 como 'Curtidos Eulogio Pastor' –hermano de Gervasio, de la relojería ubicada en la esquina entre Sagasta y Bretón, donde se erigiese el conocido reloj Bergerón– y regentado por un cuñado del propietario, Vicente Ibáñez –tío de los hermanos Domínguez–.

Antes y después del cambio de nombre a 'Curtidos Ibáñez' en 1940, primero Vicente, en 1939, y después Julián, en 1944, empezaron a trabajar en el entonces almacén y taller «donde se surtía de material a zapaterías y guarnicionerías de toda La Rioja y provincias limítrofes como Álava, Navarra y Soria», recuerdan los sobrinos. «Nada más entrar mi tío me hizo responsable de sanidad y transporte... me dio una escoba y una carretilla, que yo le traspasé a mi hermano», ríe Vicente haciendo un guiño a Julián.

Ambos se hicieron cargo del negocio tras su muerte en 1969 y fueron evolucionando hacia productos de viaje y marroquinería, línea en la que ha profundizado Cristina, hija de Julián, quien en 1997, y cuando todo apuntaba al cierre, optó por continuar la historia apellidando Domínguez a los curtidos de siempre.

Reubicados varios contenedores del Casco Antiguo, entre ellos los de Valvanera

L. R.

LOGROÑO. El Ayuntamiento de Logroño ha cambiado la ubicación de varios contenedores del Casco Antiguo, concretamente en las calles Valvanera –en las traseras del nuevo hotel del antiguo edificio de Correos–, la Merced, Siervas de Jesús y Sagasta. Estos movimientos, así como las nuevas ubicaciones, se han comunicado a la Asociación Hostelera de La Laurel, según informó ayer el Consistorio capitalino.

El traslado incluye los de la calle Valvanera: el de vidrio y siete de los verdes, que se han movido a las traseras del edificio de Ibercaja; y otros dos y los de La Merced, que se han sustituido por otros dos de carga lateral, con los que se gana capacidad, en Bretón, junto a los actuales. Además, se han movido los de Siervas de Jesús unos metros hasta la avenida de Portugal con Saturnino Ullargui, mientras que los de Sagasta, en las inmediaciones de San Blas, se han reforzado.

Logroño repite su campaña navideña para promover la adopción animal frente a la compra

J. C.

LOGROÑO. Tener una mascota en casa es una decisión muy personal que debe ser meditada pues conlleva obligaciones y responsabilidades. Algo que no siempre se tiene en consideración, y más de cara a las fechas que vienen, por lo que el Ayuntamiento de Logroño quiere recordárselo a sus vecinos repitiendo campaña.

'Los amigos se adoptan, no se compran' y 'Las amigas se cuidan, nunca se abandonan' es el mensaje de sensibilización municipal por segundo año consecutivo para promover la adopción y la tenencia responsable de animales, especialmente en Navidad.

La concejala responsable del área de Bienestar Animal, Amaia Castro, insistió en que adoptar es mejor que comprar y que, a día de hoy, en el centro de acogida de animales esperan una segunda oportunidad entre 65 y 70 perros y entre 15 y 18 gatos.

BM abre su nuevo súper en la capital

BM Supermercados abrió ayer, según lo previsto, su quinto establecimiento en Logroño, en la calle Duquesa de la Victoria 74-76. Para su puesta en marcha se ha realizado una inversión de 2,1 millones de euros y se han generado 15 nuevos puestos de trabajo, con lo que la cadena da un paso más en su expansión en La Rioja, donde está presente desde el año 2013. BM Supermercados pertenece a Grupo Uvesco y la nueva tienda será «nuevo referente» de un modelo basado, según sus palabras, «en la amplitud y calidad de surtido, el compromiso con el producto local, y el servicio excelente».



JUAN MARÍN